

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie

Herausgeber: Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde

Band: 41 (1963)

Heft: 3

Nachruf: Totentafel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Frühjahrstagung in Thalwil

Wir machen nochmals auf die am Samstag, den 30. März, um 15 Uhr, im Bahnhofbuffet, Hotel «Thalwilerhof», stattfindende Frühjahrstagung der zentral- und ostschweizerischen Vereine für Pilzkunde aufmerksam. Wir bitten die Sektionen, diese Tagung zahlreich zu beschicken. Das ausführliche Programm finden Sie in Nr. 2/1963 unserer Zeitschrift, Seiten 29/30. Es werden keine weiteren Einladungen verschickt.

TOTENTAFEL



Mit Bestürzung und großem Bedauern mußten wir am 27. Dezember 1962 die Kunde vom Hinschied unseres lieben Mitglieds

Frau Klara Wiedmer-Häfeli

entgegennehmen. Ohne krank zu sein, mitten aus der vielen Arbeit fortgerissen, verschied Klara Wiedmer an der Seite ihres Gatten in der Nacht zum 27. Dezember im Alter von fast 63 Jahren an einem Herzschlag.

Seit der Gründung unseres Vereins war Pilzfreundin Kläri stets in Begleitung ihres fleißigen Gatten Jakob an sämtlichen Veranstaltungen zugegen. An Pilzbestimmungsabenden und Wettbewerben glänzte und verblüffte sie mit ihren reichhaltigen Kenntnissen.

In den 20 Jahren ihrer Vereinszugehörigkeit bewies Kläri unzählige Male ihren tatkräftigen Einsatz. Keine Arbeit scheuend, immer hilfsbereit, verstand die Verstorbene unsere volle Wertschätzung zu gewinnen. Wer das Glück hatte, mit Kläri in engere Verbindung zu treten, mußte den gütigen, aufrichtigen Menschen ins Herz schließen. Ihr Gatte schuf in mühevollen Arbeitsstunden auf einem Felsplateau beim Lochbach einen sehr gediegenen Rastplatz mit schönster Aussicht ins Emmental. Gerne benutzten wir diesen Ort als Ziel manches sonntäglichen Bummels und verbrachten dort kurzweilige Plauderstündchen. Nun ist es auf diesem Felsenhort stiller geworden, die gastlich zuvorkommende Wirtin fehlt.

Der Pilzverein Oberburg wird Deiner, liebe Naturfreundin, stets ehrend gedenken. Auch dem hart betroffenen Gatten und den Kindern gilt unsere aufrichtige Teilnahme.

Verein für Pilzkunde Oberburg

Am 21. Februar wurde unser lieber Freund

Hans Gröbli, Schriftsetzer

zu Grabe getragen. Er starb im Alter von 69 Jahren unerwartet an einem Herzschlag.

Freund Hans Gröbli hat während 19 Jahren unserem Verein angehört. Er war uns allen immer ein lieber Kamerad, der an unseren Veranstaltungen stets reges Interesse zeigte. Der Verein für Pilzkunde Aarau und Umgebung wird seiner stets ehrend gedenken und dankt ihm für alles, was er für unsern Pilzverein getan hat. Seinen Hinterlassenen entbieten wir unser herzlichstes Beileid.

Verein für Pilzkunde Aarau und Umgebung

Am 18. Januar 1963 erreichte uns die traurige Nachricht, daß unser Mitglied

Ernst Strübin

nach kurzer schwerer Krankheit im Kantonsspital Luzern gestorben ist. Der erst 62jährige Pilzfreund trat 1942 in unsere Sektion ein. Im Jahre 1948 bekleidete er vorbildlich das Amt des Kassiers. Wir verloren in Ernst Strübin ein stilles und hilfsbereites Mitglied. Den Angehörigen entbieten wir unser herzlichstes Beileid. Lieber Pilzfreund ruhe in Frieden. *Verein für Pilzkunde Luzern und Umgebung*

VEREINSMITTEILUNGEN

Aarau

Montag, 18. März: Restaurant «Vaccani», Aarau, 20 Uhr, Meinungsaustausch über Zubereitung und Verwertung der Pilze. Einführung in Moser.

Basel

Monatsversammlung: Montag, den 25. März, 20 Uhr, im Vereinslokal Restaurant «Dorenbach». Unser Pilzfreund Dölf Knapp wird uns einen Farbdiavortrag halten über eine besondere Domäne landschaftlichen Reizes aus dem Jura. «Pro Doubs» nennt sich der Vortrag. Was das heißt, wird uns der Referent als passionierter Fischer und Naturfreund sicher auf angenehme Weise beibringen, ist es doch so, daß unser Dölf durch mehrjähriges «Herumzigeunern» unter jenem Himmelsstrich allerlei aus dem Doubs schöpfen kann.

Interessenten aus unserem Bekanntenkreis sind an unseren Anlässen immer herzlich willkommen. Zu baldigem Gebrauch empfohlen, wurden die grünen Einzahlungsscheine betreffend Jahresbeitrag versandt. Die Kassiererin wird Ihnen dankbar sein, und sicher werden an unserem Montagsstamm bald die ersten Funde vorfahren.

Belp

Nächste Versammlung: Samstag, 30. März, in der Wirtschaft «Zur Traube», Belp. Beginn 20.15 Uhr. Nach Erledigung der Traktanden

wird unser Mitglied, Dr. Heinz Keller, über Pilzvergiftungen sprechen. Der Vorstand erwartet vollzähliges Erscheinen.

Bern

Unser Frühjahrsprogramm muß sich etwas der herrschenden Witterung anpassen. Wir haben deshalb folgendes vorgesehen:

Montag, den 18. März: *Einführung in die Pilzsystematik* durch unsern Verbandspräsidenten Herrn E. Weber.

Montag, den 25. März: *Lichtbildervortrag:* Spanien, Portugal und Kanarische Inseln, von Herrn E. Gerber, Bern.

Am 1. und 8. April hoffen wir dann doch, frisches Pilzmaterial für unsere Bestimmungsabende vorlegen zu können. Am Ostermontag fällt der Bestimmungsabend aus.

Burgdorf

An der letzten Hauptversammlung wurde beschlossen, nicht mehr für jeden Anlaß Zirkulare zu verschicken. Wir bitten Euch, nachstehendes Tätigkeitsprogramm aufzubewahren und davon regen Gebrauch zu machen.

Montag, 18. März, 20 Uhr: *Monatsversammlung* im Restaurant «Zur Gerbern».

Samstag, 23. März, 20 Uhr: *Lichtbildervortrag* von einer Nordlandreise von Herrn Künsch im Restaurant «Zur Gerbern».